

# Comment fut restauré le moulin de Villeneuve Minervois ?

*Le village de Villeneuve Minervois a retrouvé son moulin!*



**A** Villeneuve Minervois, un petit village de l'Aude, un moulin à vent a été rénové. Construit en 1819, début du 19ème siècle ce moulin a été restauré début 2002 par l'équipe de M. Braud pour la maçonnerie et M. Garibal pour la charpente.

La restauration a été faite à l'identique des moulins d'autrefois enrichissant le patrimoine du village.

Il était endormi depuis presque deux siècles quand un jour de mai 2002 les travaux ont commencé. Charpentier d'un côté maçon de l'autre, se mettent au travail. En réalité tout a commencé bien plus tôt en février 2002 ils ont préparé diverses pièces de la charpente et du mécanisme : l'arbre maître, le rouet ... Ils ont procédé à un

premier assemblage, de sorte qu'en juin 2002 le grand rendez-vous entre les grandes pierres et la nouvelle charpente puisse enfin avoir lieu. Une grue venue pour mettre la toiture tournante de 7 tonnes sur l'édifice de pierre ; après quelques finitions la seule question est de savoir d'où vient le vent.

Comment ça marche ?

Le meunier tourne le toit pour mettre les ailes face au vent. Il monte sur les ailes pour mettre les toiles. Il remplit la trémie de grain de blé. Les grains passent entre les deux meules et la farine tombe dans un sac situé dans la cave. Le meunier tamise la mouture, il sépare la farine du son. Pour conclure la farine est prête pour faire du bon pain.